
































Conseil Général du 19.12.2023

Complément d’information Message 149



Etude présentée en mars 2021



Projet Anura

• Le projet de l’entreprise Anura SA avait été retenu à l’époque car 

il n’impliquait aucun coût pour la Commune



Différentes variantes présentées



Différentes variantes présentées

• Le message no 9 du 12 nov 2014 concerne un 

crédit d’investissement de CHF 15’000.00 et a servi à financer 

l’étude d’ITIS architectes SARL

• Ce message a donc été utile pour étudier des variantes du 

site actuel



Historique du message 9

• Le montant voté était de CHF 15’000.00 (no 143.18 – MCH1)

• Le coût de cet investissement est de CHF 20’000.00

• Ce message n’a malheureusement pas été clôturé comme il se 

doit et n'a pas été indiqué dans certains plans financiers, et on 

s'en excuse

• Cependant, le montant a bien été inscrit dans le bilan et il est 

amorti à 10% par an

• Dans les comptes 2022, vous le trouverez en page 66 avec le no 

14040.03 (changement MCH2); et en page 86 dans la liste des 

immobilisations

• Fin 2022, il restait CHF 6’000.00 à amortir

• Ce crédit sera amorti au 31.12.2025



Message 149 présenté ce soir

• Le message 149 a pour objectif d’étudier des variantes sur le 

site de l’école (surélévation hall de sports + nouveau bâtiment)

• Le message 149 étudiera également :

• Rénovation de la halle de sports (sans l’administration)

• Etude LHand des bâtiments de l’école + administrations



Le message 149 est donc un 

complément au message 9



Agrandissement de la bibliothèque



Rajout d’une porte pour sécuriser

l’accès à l’école cycle 2

Biblio



Agrandissement de la bibliothèque

• Le projet actuel d’agrandissement de la bibliothèque inclus :

• Ouverture du mur entre 2 salles (cout ~11’000.-)

• Nettoyage des sols + mise à jour système électrique (~3’300.-)

• Travaux divers de menuiserie (~700.- )

• Peinture des locaux (exécuté par l’édilité)

• Nouvelle porte avec le cycle 2 (cout ~1’200.- + fait en partiel 

par l’édilité)

• TOTAL: ~16’500.- (dont ~8’000.- de subventions)



Problématique de l’accès

• L’accès aux personnes à mobilité réduite pose problème car il est 

constitué d'escaliers

• Problème aggravé par le nouveau bâtiment de cycle 1 qui a 

impliqué le rajout de 2 marches supplémentaires

• Une solution serait de faire transiter les 

utilisateurs par le bâtiment de cycle 2 en 

déplaçant certaines parois

• Cout estimé: ~25’000.-

• Projet mis en veille en attendant l’étude 

du message 149



Administration communale actuelle

• Le bâtiment a été acheté en 2012 et l’administration a emménagé 

en 2013.

• En 2022, un crédit de CHF 64’000.00 a été accepté pour des 

travaux urgents (message 117 - changement de fenêtre, 

réparation de pilier porteur, audit de la toiture)

• Pour rappel, il pleuvait à l’intérieur lors de fortes pluies !!!

• L’audit de la toiture a démontré que le toit n’a plus que 5 ans de 

durée de vie

• En plus de la toiture en fin de vie, il y a d’autres problèmes :

• Accès handicapés non conformes

• Dispositifs auditifs non respectés pour les malentendants

• Isolation thermique quasi inexistante

• Chaudière à gaz âgée de plus de 15 ans

• L’administration devient trop petite (on vient d'annexer une 

pièce de l’appartement d’à côté)



Pour résumer

• Le message 149 est un complément au message no 9

• Le bâtiment de l’administration est en fin de vie et va nécessiter 
de gros travaux de rénovation d’ici 5 ans !

• Le projet d’agrandissement de la bibliothèque ne résout pas le 
problème d’accès

• On attend le message 149 pour décider de la solution d’accès

Le message 149 permettra

• au Conseil communal et au Conseil général d'avoir toutes 
les variantes pour choisir la meilleure solution et la 
comparer au projet d'Anura présenté en mars 2021

• avoir un audit LHand des bâtiments communaux

• vision sur la rénovation de la halle de gym


